

# Jean-Louis Baudelocque

1745–1810

**Jean-Louis Baudelocque** (1745 à Heilly en Picardie - 1810 à Paris) est un médecin accoucheur et professeur d'obstétrique français. Il est le plus célèbre des médecins accoucheurs de son époque. Père de l'obstétrique et auteur de *L'art des accouchements*, il fit de l'obstétrique une discipline scientifique.



Il était le médecin accoucheur des reines d'Espagne, de Hollande, de Naples et de toutes les dames de la Cour. Il avait été choisi et retenu d'avance pour mettre au monde l'héritier attendu par Napoléon Bonaparte et l'impératrice Marie-Louise d'Autriche. Mais frappé de congestion cérébrale, il n'allait pas voir naître le Roi de Rome.

Baudelocque est connu aussi pour avoir été mêlé à un retentissant procès qui lui avait été intenté par un médecin accoucheur, Jean François Sacombe, farouche opposant de la césarienne et défenseur des pratiques traditionnelles des sages-femmes. Sacombe, qui s'était érigé en défenseur des sages-femmes, accusant Baudelocque d'infanticide, finira par perdre son procès en 1804 et, par la même occasion, tout sens de la mesure.

Médecin de l'Hôpital des Enfants malades, il laissera en 1890 son nom à la Clinique Baudelocque. En 1966, sera édiflée la maternité Port-Royal. Les deux fusionnent en 1993. (Paris 14<sup>e</sup>).